

MINISTERE DE L'AGRICULTURE
DE L'EAU, DE LA PECHE ET DE L'ELEVAGE
CHARGE DES RESSOURCES HALIEUTIQUES

REPUBLIQUE DE DJIBOUTI
UNITE-EGALITE-PAIX

9^{EMME} ASSEMBLEE GENERALE DE LA PLATEFORME IDDRSI.

**ALLOCUTION DU REPRESENTANT
DE SON EXCELLENCE MOHAMED AHMED AWALLEH,
MINISTRE DE L'AGRICULTURE, DE L'EAU, DE LA PECHE DE
L'ELEVAGE CHARGE DES RESSOURCES HALIEUTIQUES**

**24 novembre 2023
Entebbe, Ouganda**

Excellences, Mesdames et Messieurs les Ministres des pays membres de l'IGAD

Excellence, Monsieur le Secrétaire Exécutif de l'IGAD

Excellences, Mesdames et Messieurs les représentants des partenaires au développement

Mesdames et Messieurs les délégués des Etats membres de l'IGAD

Honorables et Distingués invités

Mesdames et Messieurs,

En vos rangs, grades et qualités, tous protocoles respectés.

C'est pour moi un grand honneur et un plaisir de prendre la parole au Nom du Ministre de l'Agriculture, de l'Eau, de la Pêche et de l'Elevage chargé des Ressources Halieutiques, son Excellence Mohamed Ahmed Awalleh, empêché à l'occasion de l'ouverture de la 9^{ème} assemblée générale de la plateforme IDDRSI.

Mesdames et Messieurs,

Au nom du gouvernement de la République du Djibouti et de la délégation qui m'accompagne, l'honneur m'échoit, de m'adresser à cette auguste assemblée, pour vous adresser les salutations du Peuple Djiboutien.

Mesdames et Messieurs, Honorables invités

Ceci dit, j'ai l'honneur de vous brosser aujourd'hui un tableau sur la situation alarmante de l'insécurité alimentaire et de la malnutrition à Djibouti, basé sur les résultats minutieux de l'enquête nationale multisectorielle de suivi de la sécurité alimentaire de mars 2023. Les données récoltées dessinent un tableau complexe nécessitant une approche nuancée pour comprendre la gravité de la situation et guider nos efforts futurs.

Mesdames et Messieurs, Distingués invités

L'Indice de Prévalence de la Malnutrition Aiguë (IPC AMN) pour la période de mars à juillet 2023 révèle une situation critique dans la région d'Obock Rurale, /Tadjourah Rurale, Dikhil Ville et Ali Sabieh Rurale font face à une situation

sérieuse (Phase 3 de l'IPC AMN). Ces constats soulignent une prévalence élevée de la malnutrition aiguë, résultant de divers facteurs, tels que des périodes de sécheresse récurrentes, un pouvoir d'achat limité et des chocs de prix alimentaires.

Mesdames et Messieurs, Honorables invités

Les chiffres révèlent que la fréquence minimale de repas varie considérablement, oscillant entre 5% et 57%, avec une disparité marquée entre les milieux urbains et rural (53% contre 18%). Bien que la diversité alimentaire soit relativement moyenne, le Régime Alimentaire Minimale Acceptable, qui combine diversité minimale et fréquence minimale de repas, est extrêmement faible, variant de 3,6% à 45,5%, avec une moyenne nationale de 31%.

Les défis alimentaires sont exacerbés par des taux élevés de morbidité. La prévalence de la diarrhée varie de 5% à 37%, celle du paludisme de 3% à 57%, et la prévalence des infections respiratoires aiguës (IRA) entre 3% et 44%. De plus, la couverture vaccinale contre la rougeole et la supplémentation en vitamine A est alarmante, indiquant un accès limité aux services de santé de base.

Mesdames et Messieurs, Distingués invités

En projetant la période de juillet à décembre 2023, les perspectives sont sombres. Environ 24% de la population, soit 285 000 personnes, devraient être en situation d'insécurité alimentaire aiguë élevée. Parmi elles, 100 000 personnes seront en situation d'urgence (Phase 4 de l'IPC IAA), tandis que 185 000 personnes seront en situation de crise (Phase 3 de l'IPC IAA). Les régions d'Obock Rurale, Dikhil Rurale et Tadjourah Rurale sont particulièrement vulnérables à cette détérioration prévue.

Parallèlement, des poches de sécheresse persistent dans les régions d'Obock, Ali-Sabieh et Arta, affectant gravement les moyens d'existence des ménages, en particulier les plus pauvres. La tendance à la hausse des prix du carburant et des produits alimentaires importés risque de persister si le conflit en Ukraine perdure, limitant l'accessibilité à des denrées essentielles pour les ménages vulnérables.

Mesdames et Messieurs, Honorables invités

Il est crucial de souligner que derrière ces chiffres se cachent les réalités quotidiennes de milliers de personnes à Djibouti. Ce ne sont pas simplement des statistiques, mais des vies impactées de manière significative par des défis alimentaires et nutritionnels complexes.

Ainsi, cette crise alimentaire et nutritionnelle nécessite une réponse urgente et coordonnée. Le gouvernement, les organisations humanitaires, la société civile et la communauté internationale doivent collaborer pour mettre en œuvre des solutions durables, renforcer la résilience des communautés et garantir un avenir plus sûr pour tous. Nous ne pouvons rester indifférents face à la souffrance de nos concitoyens, et notre action collective peut apporter un changement significatif.

En conclusion, je vous appelle à la solidarité et à l'action. Djibouti a besoin de notre engagement collectif pour surmonter ces défis et créer un avenir plus fort et plus résilient pour tous ses citoyens.

Je vous remercie de votre attention et de votre détermination envers cette cause humanitaire urgente. Ensemble, nous pouvons faire la différence.

Mesdames et Messieurs, Distingués invités

Je voudrais, pour terminer, réitérer les remerciements du gouvernement Djiboutien à l'endroit des pays membres de l'IGAD, des partenaires au développement et des donateurs pour leur engagement sans faille et la coopération régionale dont ils font preuve dans la lutte contre la sécheresse.

Sur ce, Je vous remercie de votre aimable attention.